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今日济南

说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

据25日齐鲁晚报B14版报
道，开放式的柳云小区停车收
费引争议。停车管起来是好事，
但很多居民质疑这停车收费的
决定没和他们商量。对于如何管
理好开放式小区的停车，剪友们
纷纷发表了自己的看法。

收不收费都得和大家商量

@孙建玉：合理利用开放
式小区的停车位，对外来车辆
进行停车收费，不仅能缓解停
车难，还可以为小区增加一些
收入。但想办好事，一定要经
过居民同意，制定合理的制
度、公开财务情况，真正用于
居民的物业管理。

@黄伟民：请不要用加强管
理作为收费的理由。菜市新村也
是开放式小区，实行微循环后小
区的道路全部是单行，在路边划
线免费停车。由于初始阶段管理
抓得紧，处罚标准明确，居民都
能自觉遵守。几年来，小区内很
少见车辆乱停放。所以，开放式
小区的停车不一定非以收费这
种最简单的方式来管。只要相关
部门把工作做细，大多数居民还
是能够遵守规则的。

处理好外来车辆是关键

@付秀娟：笔者一直住在
开放式小区，每次开车下班回
去晚了就找不到停车位，但第

二天早上又发现小区里空着
不少车位。原来是一些外来车
辆抢占了车位。解决开放式小
区停车难问题，主要应加强对
外来车辆的管理。

@郑月：很多车主外出时找
不到合适的停车位，导致路边乱
停严重。充分利用小区内停车
位，在白天适当地对外来车辆开
放，这也对管理提出了更高的要
求。开放小区收取停车费，前提
是需要相关管理方真正尽到管
理责任，并且全市统一标价，杜
绝区域不同、标准不一，这样才
能让被收费的车主认同。

后续管理得有硬杠杠

@徐可顺：开放式小区停
车与收费的有关规定要先制
定好，否则收费依据不明，好
心也办成了坏事。先要明确
谁来收费。如今物业一般是
受业委会委托来提供服务，
可开放式小区没物业、成立
业委会的也很少。其他方面
如收费后如何管理、丢失损
坏的车辆谁来赔偿维修等都
须定好。

@李梅杰：开放式小区停
车要收费，原有的车主大多会
不同意。再说收费后，车辆划
擦、丢失恐怕也没人管。真要
实行收费，收多少钱、谁来管
理、出了问题如何处理，这些
都要细细研究。

封二

““地地王王””院院收收废废品品岂岂止止是是扰扰民民
□穆静

据25日《齐鲁晚报》B04版
报道，位于闹市区的闵子骞路
22号院由于长时间无人管理，
多家废品收购站进驻已成垃圾
场，脏乱的环境给周围居民生
活带来很大影响。据了解，闵子
骞路22号院于今年2月底进行
拍卖转让，因位置优越，以亩均
价约1186 . 5万元成交。

“地王”大院如今却成了垃
圾收购点，这种“落差”令人唏
嘘。闵子骞路22号院的土地用
途为其他普通商品住房用地，
位于济南的中心位置，如果开

发对想在市区购买新房的市民
来说无疑是利好消息。此外，随
着此处的开发，周边环境也会
随之得到提升，对周围居民来
说也是好事。

而现实恰恰相反，“地王”
大院不但没有给市民带来利
好，反而成了让周围居民叫苦
不迭的“垃圾场”。笔者不禁想
问：位于如此好地段的“地王”，
怎么就成了垃圾场？市区繁华
路段的荒地上可以随便办起废
品收购站、置片区整体形象于
不顾？对此难道没有什么约束？
此处到底何时能够开发？

废品收购站老板称，院子

是向甸柳集团租的，而甸柳集
团相关负责人又说对此不知
情。且不管这样罗生门说法的
真相如何，小区何时能开发，土
地拍得者也没有给出明确的答
复。据了解，根据相关规定，各
类住房建设项目应当在划拨决
定书和出让合同中约定，土地
交付之日起一年内开工建设，
自开工之日起三年内竣工。据
2010年1月山东省《关于进一步
加强土地出让收支管理的意
见》，对闲置满2年(从双方签订
协议之日算起)、依法应当无偿
收回的土地，坚决无偿收回，重
新安排使用。

闵子骞路22号院离1年期
限时间接近，小区到底何时
能开发，谜底该尽快揭晓了。
即使开发方不对媒体公布，
相关部门也应当对此心里有
个谱。到了相应的节点还没
有开发的动静，应当按相关
政策进行处理，并将处理结
果及时告知市民。

如果单纯地将闵子骞路22

号院的废品收购站挪走，应该
并不困难。能否及时有效地让
这块“地王”以及类似被撂荒
的土地发挥应有的价值，才
是对相关部门管理智慧的真
正考验。

别上演“天下无贼”

济南公安V：提醒大家，特别是
农民工兄弟们：您在返乡途中，千万
不要把辛辛苦苦干一年的“血汗
钱”，都随身携带在身上或放在包
里，以免不小心被扒手盗走。为了保
证安全，在返乡前把要带回家的工
钱，除留够路途中花销外，最好通过
银行卡把款存起来，回到家乡再取
出。

@苏涛t：果断地分享给大家，
春运时，要保管好自己的财物。

@江的谦：每每看到“农民工”
三个字，眼睛都会感觉刺痛！如果换
成“农村外出务工人员”就完美了！

@济南公安公共交通分局：我
们将在以后的工作中多注意措辞准
确性！

这些小推车碉堡了

合效策划韩亮：舜泰广场的小
吃摊用的是一样的推车，经营的有
瓦罐毛血旺、石头火烧、肉丝烧
饼……小商贩都懂差异化，懂产品
力提升，懂竞合。

@济南代驾小哥：这是管理方
的标配，想干就买车，想多了。

@合效策划韩亮：回复@济南代
驾小哥：车是管理方，卖什么，叫什么
名，卖点在哪？可都是市场逼出来的。

@狗血又魅力的青春年代：这
是什么情况？舜泰那边有活动吗？

@山东——— 东里个东：舜泰广
场单位众多，有市场啊。

还不如扔地上呢

文艺盲流男青年：25日上午10

点半，看到几名环卫工人蹲在地上
用手掏隔离带里面的垃圾，这些环
卫工人都是五六十岁的大妈，不一会
儿一大垃圾袋就装满了，我才注意到
隔离带中有这么多垃圾！有些人将垃
圾丢到隐蔽的地方就感觉自己好像
没有丢过垃圾一样，自欺欺人！

@章琳璐：新时代好青年～～～
@济南新闻资讯：爱护环境，要

从身边小事做起。

葛泉眼 葛说说

葛剪友巷议

小区停车事瞒着居民闹哪样
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